

Se profile déjà le temps du carême

Le mercredi 22 février nous entrerons dans le temps du carême. Ce sera le mercredi des cendres. Nous serons exactement quarante jours avant Pâques, car nous ne comptons pas les dimanches.

Si un athlète ne peut se permettre de louper le départ de sa course, le mercredi des cendres est pour le chrétien le départ de sa marche vers Pâques. Ces quarante jours l'entraîneront (littéralement du mot « entraînement ») vers la lumière de la Résurrection. C'est un temps de conversion, de vérité sur nous-mêmes. Nous serons appelés à nous recentrer sur la Parole de Dieu, à accompagner celles et ceux qui désirent grandir dans la foi, en particulier les futurs baptisés, enfants jeunes et adultes, pour qui ces quarante jours seront un vrai temps de combat spirituel. Enfin, nous serons davantage invités à partager avec les plus pauvres et servir les plus fragiles. Trois mots nous guideront : la Prière - le Jeûne - et l'Aumône.



En paroisse, des rendez-vous vous seront donnés pour vivre ce temps liturgique. Les messes dominicales seront nos véritables étapes pour manifester notre montée vers Pâques. Nous serons cette année à l'écoute des récits en st Matthieu (les tentations de Jésus au désert, la transfiguration sur le mont Thabor) et en st Jean (les récits de la Samaritaine - de l'aveugle né - et de la résurrection de Lazare). Notre participation à ces messes ne devrait pas, sauf en raison de cas de forces majeures, être facultative, selon notre envie, notre bon vouloir, l'humeur du jour.

Le sacrement de la réconciliation sera à accueillir comme un moment de vérité. Car personne ne peut se prétendre irréprochable et donc « s'auto pardonner ».

Le carême est un chemin de vie, qu'il nous faut emprunter avec confiance, car il nous conduit à la joie de Pâques. C'est Jésus qui nous le promet.

Je vous souhaite une agréable lecture du « Trait d'union ».

Jacques Simon, curé des paroisses

Résultat du concours de Noël

Nous souhaitons remercier tous les participants du concours de Noël ! Toutes les crèches sont superbes !

Pour les adultes, nous voulons davantage féliciter Aurore, Isaure, Danièle ainsi que Denise qui nous a fait un sublime dessin de crèche ! Et pour les dessins d'enfants et de jeunes, nous voulons féliciter Adrien, Enzo et Chloé !

Retrouvez les photos des crèches sur les sites *Internet*.





Les Nouvelles de OISSEL

Les dates du mois

Mercredi 1^{er} : Réunion de l'équipe de communication à Oissel à 9h30

Samedi 4 : Aumônerie des jeunes de 14h à 16h30

Vendredi 10 : Rencontre avec les parents qui demandent le baptême de leur enfant à 20h au 28 rue Lazare Carnot

Dimanche 12 : Messe à 11h en l'église St Martin avec les baptisés 2021-2022

Mardi 14 : Messe à 18h à l'église St Martin, entrée en pleine communion d'un baptisé à l'église Sainte-Marie de Mont-Saint-Aignan

Mercredi 15 : Messe à la maison de retraite du Quesnot à 14h30

Du lundi 20 au mercredi 22 : « Trois Jours Givrés » pour les enfants et les jeunes des deux paroisses

Mercredi 22 : Messe des cendres à 19h en l'église St Martin

A noter

Samedi 18 mars : Pèlerinage de Chartres
!!! Inscription avant le 10 mars

CARNET PAROISSIAL

Nous ont quittés : Michel NAVET, Jeannine EDET, José PINHANÇOS, Guy THIESSE, Daniel LORGERIL, Renée VARCLAYE, Sylvie VIEIRA RUIVO, Renée VAUTIER, Marcelle MOUGIN, Robert RASTELL, Denise TALBOT

- **L'appel d'un couple chrétien** pour accompagner les fiancés en vue de leur mariage devient aussi nécessaire.
- **Le père Simon** a précisé que les paroissiens pouvaient prendre des initiatives pour conduire des temps de prière à l'église comme à la chapelle (partage de la Parole de Dieu, chapelet...).

Les projets de sortie pour 2023 avec la paroisse de St-Etienne sont attendus

Chartres le 18 mars, les JMJ du 26 juillet au 6 août et Lourdes du 20 au 25 août.

« Continuons de marcher ensemble dans la confiance et de prendre soin des uns des autres »

L'assemblée paroissiale annuelle

C'est prendre le pouls de la communauté pour vivre la mission.

Une fois l'an, les paroissiens sont invités à une assemblée paroissiale pour leur permettre de faire remonter leurs idées, partager leurs impressions et les projets de la vie de leur paroisse.

La crise sanitaire du covid a eu un impact sur nos manières de vivre en paroisse. Il a été reconnu qu'il fallait renouveler le sens de notre fraternité, visiter et prendre des nouvelles des personnes qu'on ne voit plus. Redécouvrir le sens du geste de paix, du rite de l'aspersion, porter les intentions de prière des personnes ...

Occasion de rendre grâce

La paroisse se réjouit d'avoir un curé et un jeune vicaire, de la mission des catéchistes auprès des enfants, de la présence fidèle des jeunes grâce au dynamisme de Sophie, Jonathan et du père Louis qui les accompagnent, de la visibilité des adultes en marche vers leur baptême et leur confirmation. Les messes en famille traduisent ce dynamisme.

Des décisions concrètes ont été confirmées

La chapelle de Notre-Dame de la Confiance retrouve sa visibilité par la messe du vendredi à 18h, des journées de retraite des jeunes et d'autres activités. La paroisse engage une réflexion pour rénover le terrain et l'intérieur de la chapelle.

L'ouverture de l'église St-Martin en journée est rendue possible grâce à la disponibilité de Jacky Langlois, merci à lui.

Entendre les besoins et répondre aux nouveaux appels

- **Il devient difficile** à Odile Hervieux, 86 ans, d'assumer seule la mission des funérailles. L'appel pour que d'autres personnes se forment à conduire la prière des funérailles devient urgent.



D'après la remontée de notes prises lors des assemblées paroissiales

Les dates du mois

Judi 2 : Fête de la présentation de Jésus au temple (Chandeleur). Messe à 18h en l'église St Etienne

Samedi 4 : Messe avec une bénédiction pour tous les baptisés de l'année, en l'église St Etienne à 18h suivie d'un verre de l'amitié

Mercredi 8 : Rencontre des confirmands à 20h au 28 rue Lazare Carnot

Vendredi 10 : Rencontre avec les parents qui demandent le baptême pour leur enfant à 20h au 28 rue Lazare Carnot

Samedi 11 : Fête de Notre-Dame de Lourdes. Eveil à la foi pour les enfants de 3 à 7ans, de 14h à 15h place Navarre

Mardi 14 : Célébration de la Parole à la maison de retraite Grand Pierre à 15h

Du lundi 20 au mercredi 22 : « Trois Jours Givrés » avec les enfants et les jeunes des deux paroisses

Mercredi 22 : Messe des cendres à 19h en l'église St Etienne

A noter

Samedi 18 mars : Pèlerinage de Chartres
!!! Inscription avant le 10 mars

CARNET PAROISSIAL

Nous ont quittés : Colette GONTHIER, Gisele DUBOST, Edith GRUSO, Arachi QUINTANA, Fermino DA GRACIA, Christiane GIL, Jean DESLANDES, Madeleine LE BERVET, Nathalie GRAMMONA, Chaohen ARUTUNIAN, Bernard TRAVERT, Bernard BRETON, Cyrille PLACINSKI, Serge CAUCHOIS, France VANNIER-THIERY, Fernande SAUMON, Françoise BOULET

Le 2 février, c'est la journée de la Vie Consacrée

Si nous sommes tous consacrés par notre baptême, d'autres chrétiens ont entendu l'appel de Dieu à la vie consacrée et y ont répondu. Ils se sont attachés au Christ en vivant au cœur du monde la plénitude de leur baptême par la profession des conseils évangéliques (chasteté, célibat, pauvreté, obéissance). Sur notre paroisse, nous rendons grâce à Dieu pour la présence de Claudine Manchon et des sœurs Filles de la Charité. Le « Trait d'union » a recueilli leurs témoignages.

Claudine : « *Le mouvement 'Espérance et vie' (mouvement chrétien accompagnement du veuvage) a été l'endroit où j'ai pu dire toute ma révolte en 2001 après le décès de mon conjoint.*



C'est à Lourdes que je prends conscience que celui qui faisait ma vie est toujours présent, présent autrement, près du Christ.

Je suis saisie par l'amour de Jésus au cœur de ma souffrance. Jésus est là, il me relève, me console. Mon mari est vivant, notre amour est toujours vivant. Jésus est ce lien entre moi et Philippe désormais. Il n'y aura pas d'autre homme dans ma vie. Dieu m'invite à le suivre, Il m'appelle à lui offrir ma vie. Est-ce faisable en restant dans le monde et maman ? Et où ? De retour, je cherche. Après un temps de discernement avec les sœurs du Bec-Hellouin, en discutant avec le père Jacques Hamel (qui présidera mes vœux temporaires en 2012), je découvre sur Internet la Fraternité FSI (franciscain(e)s séculier(e)s de l'Immaculée).

Chaque membre a son propre apostolat. Pour moi, c'est la catéchèse, la visite et la communion aux malades, etc. Ma vie séculière s'entretient par la prière, la messe, l'oraison, la visio avec les autres membres. Aujourd'hui, même si je vis un veuvage « pacifié » et ma vie de consacrée dans la joie, il y a le vide de cette absence jusqu'au jour où nous serons réunis dans la Jérusalem céleste. »

Sr Alberte, Sr Danièle, Sr Dominique,

Sr Fernande : « *Les Filles de la Charité fondées en 1633 par st Vincent de Paul et ste Louise de Marillac sont arrivées à St-Etienne-du-Rouvray en 1896. La Compagnie des Filles de*



la Charité est une société de vie apostolique. Elle est missionnaire et mariale. Les Filles de la Charité se donnent totalement à Dieu en communauté, pour servir le Christ dans les pauvres avec un Esprit évangélique, d'humilité, de simplicité et de charité. La communauté est formée de Sr Danièle, Sr Dominique, Sr Alberte, Sr Fernande. Elles se veulent être présence d'Eglise dans le quartier où elles vivent, le quartier de la place Navarre :

- *Par l'accueil de la communauté aux voisins qui viennent partager leurs peines ou leurs joies. Nous prenons le temps de les écouter. L'une d'entre eux, pour casser sa solitude, s'est proposée pour faire le jardin.*
- *Par des gestes d'amitiés : un bonjour, un signe de la main aux mamans françaises ou musulmanes qui passent et qui viennent de récupérer leurs enfants de l'école, ou au papy qui sort son chien.*

D'autre part, nous sommes engagées dans la vie de la paroisse : Vesti'amis, Secours catholique, pastorale des funérailles, liturgie, équipe d'animation pastorale, visites aux malades à domicile, à l'hôpital et dans les EHPAD. »



Les informations du doyenné et du diocèse

Les dates du mois

Judi 2 : « La force des psaumes dans notre vie de disciples », formation en journée ou en soirée à l'attention de l'Eveil à la Foi, des catéchistes du primaire, de l'aumônerie et du catéchuménat

Dimanche 5 : Journée de retraite aux Essarts pour les catéchumènes qui se préparent à recevoir les sacrements de l'initiation chrétienne à la Veillée pascale

Samedi 25 : Appel décisif, à l'église Ste Jeanne d'Arc à Rouen à 16h30, des adolescents qui seront baptisés à Pâques

Dimanche 26 : Appel décisif, à la cathédrale de Rouen à 17h, des adultes qui seront baptisés à Pâques

Pour plus d'événements, allez sur le site du diocèse

<https://rouen.catholique.fr/>

Le Denier, on en reparle...

... au début de chaque année, car il constitue la rémunération des prêtres et laïcs de nos paroisses et du diocèse. Ce geste de partage de leurs ressources que font les laïcs doit naturellement être renouvelé chaque année, et devrait même être actualisé pour tenir compte de l'inflation qui touche également nos pasteurs.

Bilan 2022	2022		2021		Variation 2022/2021	
	Montant	Nb de Donateurs	Montant	Nb de Donateurs	Montant	Nb de Donateurs
Oissel	8.183 €	62	8.447 €	68	-3,1 %	-8,8 %
Saint-Étienne	21.200 €	117	22.495 €	124	-5,8 %	-5,6 %

Bilan 2022

À Oissel, la collecte a été de 8.183 € pour 62 donateurs, alors qu'elle était de 8.447 € pour 68 donateurs en 2021, soit une baisse de 3,1 % de la collecte et presque 9 % du nombre des donateurs.

À Saint-Etienne-du-Rouvray, la collecte a été de 21.200 € pour 117 donateurs, alors qu'elle était de 22.495 € pour 124 donateurs en 2021, soit une baisse de 5,8 % de la collecte et 5,6 % du nombre des donateurs.

Au regard de ces chiffres, chacun doit s'interroger : est-ce que je participe au Denier ? Régulièrement ? Suffisamment ? En 2023, n'oublions pas cette responsabilité volontaire qui concerne chacun de nous, que l'on soit actif ou retraité, jeune ou moins jeune, et agissons pour que notre participation soit réellement au niveau de notre possible.

Pour plus de facilité... Nous recevons notre rémunération ou notre retraite chaque mois, alors pourquoi ne pas donner par prélèvement automatique mensuel ? C'est plus simple pour chacun, et aussi pour le diocèse...

Rendez-vous sur le site du diocèse <https://donnons-rouen.catholique.fr/denier-de-leglise/je-donne-au-denier/>, ou prenez contact avec l'un de nous.

Jean-Marie DUPRÉ et André MEHEUX

Curé : Père Jacques SIMON
Vicaire : Père Louis de MONTGRAND

Centre Paroissial Oissel

2A rue du Manoir
Tél : 02.35.64.76.12

Contact mail

oissel.paroisse@orange.fr

Les permanences du secrétariat

Mardi de 18h15 à 19h30
Samedi de 10h00 à 11h30

Site: [Paroisse Saint-Martin d'Oissel - Diocèse de Rouen \(catholique.fr\)](https://rouen.catholique.fr/les-sites-des-paroisses/paroisse-saint-etienne-de-saint-etienne-rouvray/)
Page Facebook : @ParoissiensOissel

Messes dominicales

Samedi 18h00 – St Etienne
Dimanche 9h30 – Ste Thérèse
Dimanche 11h – St Martin

Messes de semaine

Mardi 8h30 - Ste Thérèse
(8h30 : Laudes – 8h45 : Messe)
Mercredi 18h - St Martin
Jeudi 9h - St Etienne
Vendredi 18h – Chapelle Notre-Dame de la Confiance

Centre Paroissial St Étienne

28 Rue Lazare Carnot (Centre)
Tél : 02.35.65.11.35

Contact mail

paroissessaintetiennedurovray@gmail.com

Les permanences du secrétariat

Jeudi de 14h à 18h00
Samedi de 9h30 à 11h00

Site: <https://rouen.catholique.fr/les-sites-des-paroisses/paroisse-saint-etienne-de-saint-etienne-rouvray/>

Facebook :

Paroisse de St Etienne du Rouvray
Instagram : Paroissestetienne